

AYER BLOQUEARON LA RUTA D-165

Rechazan toma de camino y vandalismo en ruta a minera El Romeral

EQUIPO EL DÍA / La Serena

La presidenta de la Junta de Vecinos N°15 El Romeral, Beatriz Leyton, rechazó la toma del camino que lleva a la minera El Romeral por parte de personas que alegan que la vía está en malas condiciones producto del paso de camiones de carga pesada y otros usos, porque dice que desconocen el trabajo que ha estado haciendo la unidad vecinal para mejorar la vía.

La dirigente vecinal aclaró que si bien ha habido manifestaciones, ningún miembro de dicha junta de vecinos ha participado, porque ellos están trabajando en conjunto con los privados y entidades estatales en un proyecto para pavimentar de manera definitiva esa vía de acceso.

"Nosotros no participamos de la toma del camino, la empresa está haciendo arreglos permanentemente, de hecho, el miércoles y jueves hicieron los últimos arreglos. En general es gente nueva que está exigiendo cosas que de años la gente viene con carencias y se manifiestan porque no saben lo que nosotros como junta de vecinos hacemos", señaló Beatriz Leyton.

En esa línea precisó que tienen un proyecto que está en manos de Vialidad y están a la espera de un decreto de licitación para que comiencen las obras.

"Tenemos una mesa de trabajo en la cual participa Vialidad, ha participado el seremi, la delegación rural, los concejales. Es un trabajo en conjunto tanto de la empresa privada como el gobierno para hacer un pavimento definitivo de la ruta D-165, que son 12,5 kilómetros", indicó Leyton, quien además dijo que algunos de los manifestantes también estaban provocando un daño a la comunidad y citó como ejemplo el hecho de que se instalaron reflectantes en el camino y han roto la gran mayoría.

"Mi percepción es que si van a hacer algo, debe ser con altura de miras, no hagamos daño en lo que hay si estamos exigiendo una mejora, eso es vandalismo. Por eso mismo, nosotros como junta de vecinos no nos hicimos partícipe de esto", explicó.

DAÑOS EN LA VÍA

Lo anterior coincide con un informe de la CMP, donde se da cuenta de una serie de hechos vandálicos que han sucedido desde hace unos dos meses a la fecha en sectores cercanos a la compañía. Así, el día 6 de septiembre desconocidos colgaron un cartel con amenazas de toma de

Dirigentes vecinales señalan que se trata de personas que están molestas con el estado del camino a la mina El Romeral, pero advierten que la compañía lo arregla de manera permanente y que hay un proyecto para la pavimentación definitiva.



La mañana de ayer manifestante se tomaron la ruta D-165 exigiendo que el camino sea reparado, pero no todos se sumaron a esta protesta.

“**Mi percepción es que si van a hacer algo, debe ser con altura de miras, no hagamos daño en lo que hay si estamos exigiendo una mejora”.**
BEATRIZ LEYTON
 DIRIGENTA VECINAL.

caminos en caso de que la CMP no asumiera la reparación de la ruta D-165, camino enroldado y parte de la red vial pública e indican que han recibido un convenio público privado que firmarán con el MOP y Vialidad para el trabajo respectivo.

“**Trabajadores de una empresa colaboradora, mientras realizaban tareas de reparación del puente ferroviario donde se atentó con fuego, declaran haber recibido amenazas por parte de un desconocido que portaba un arma de fuego”.**
 INFORME DE COMITÉ PARITARIO CMP

En esa línea el documento señala que desde el 9 hasta el 17 de septiembre, el Comité Paritario de El Romeral y CMP iniciaron una campaña para instalar bastones reflectantes para iluminar la vía, acción que dicen beneficia a toda la comunidad, pero fueron destruidos por desconocidos y se colocaron nuevos carteles en contra de la CMP alusivos al mal estado de la ruta.

De esta forma, la madrugada del domingo 6 de octubre, surgió un foco de incendio en el puente ferroviario en el kilómetro 11,3, muy cerca de la ruta D-165, encontrándose neumáticos y acelerante en el sitio. El fuego fue controlado por Bomberos y Carabineros se hizo presente en el lugar para la toma de antecedentes.

De esta forma, el día, el 7 de octubre “trabajadores de una empresa colaboradora, mientras realizaban tareas de reparación del puente ferroviario donde se atentó con fuego, declaran haber recibido amenazas por parte de un desconocido que portaba un arma de fuego. Este sujeto iba acompañado de 3 personas más y se movilizaba en un auto negro, Suzuki Celerio. De esto se cuenta con registro e información por lo que la compañía presentará una querrela por amenazas y afectación a la línea férrea que puede tener consecuencias graves para el tránsito del tren, sus maquinistas y operadores si la vía se encuentra en mal estado”, señala parte del documento.

Más adelante agrega que el día 8 de octubre, otro individuo -conduciendo el mismo vehículo antes descrito- fue captado por guardias de seguridad privados. Se informó que seguía rompiendo bastones reflectantes. En esta oportunidad se logró dar con la patente y con dicha información Carabineros realizó un operativo para ubicar al actual propietario del vehículo, encontrándose su residencia en Chacay Bajo.

Por otra parte, desde la compañía señalan que mantienen una relación permanente con la Junta de Vecinos N°15 de Romeral.

TEORÍA DE LAS MANIFESTACIONES

Una de las teorías de las manifestaciones sería que en los últimos años se han vendido terrenos de forma ilegal, donde habitarían personas fuera del alcance de la Junta de Vecinos N°15 y que sería de donde surgen algunos de los manifestantes, los que están molestos por el estado actual de la ruta D-165.